
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 18 DE SETIEMBRE DE 1795.

Viena 29 de Julio.

Habiendo llegado un extraordinario de Berlin con pliegos para el Marques de Lucchesini, Ministro de aquella Corte, pasó este desde luego á conferenciar con el Baron de Thugut, primer Ministro del Emperador, y le entregó una nota cuyo contenido se ignora, pero se cree relativa al ajuste de la paz del Imperio con intervencion del Rey de Prusia, quien dicen ha asegurado que los Franceses están dispuestos á aceptar las proposiciones honoríficas que les hagan. En respuesta á dicha nota despachó esta Corte pliegos al Príncipe de Reuss, su Ministro en Berlin, para que los comuniqué á aquel Soberano.

Despues de celebrarse una conferencia Ministerial á presencia de S. M. I. sobre el *Conclusum* relativo á la paz, y aprobado este, se remitió á la Cancillería del Imperio á fin de que lo despache en debida forma. A principios de Agosto se transferirá el Baron de Barthenstein al parage que se señale para el Congreso de paz.

Avisan de Praga que no solo en algunas montañas de Bohemia sino tambien en varios Señoríos cayó mucha nieve, y hubo yelos, los 16, 17 y 18 de este mes: en Chotowin se cubrieron de nieve todos los campos en el espacio de media hora; bien que no tardó en derretirse.

Ratisbona 26 de Julio.

El Ministro de Prusia Conde de Gortz ha presentado á la Dieta del Imperio una nota en que dice substancialmente: „ve con gusto S. M. Prusiana la confianza de que le ha dado el Imperio una prueba en la proposicion del *Conclusum* de la Dieta en orden á la paz; en consecuencia interpondrá, conforme á los deseos del Imperio, su mediacion y cooperacion para el ajuste de la paz general con Francia, y hará S. M. quanto esté en su arbitrio para

man-

mantener y asegurar la Constitucion Germánica y la integridad absoluta del Imperio: y como para conseguir mas seguramente este objeto confia en que S. M. Imperial, como Xefe supremo del Imperio, tenga á bien hacer quanto ántes sea posible las primeras proposiciones, está sinceramente resuelto S. M. Prusiana á convenirse en todo con las intenciones de S. M. I., y á arreglar con la mejor voluntad y el mayor concierto sus propias miras sobre las de aquel Soberano para el logro de esta saludable operacion: piensa S. M. que para las posteriores deliberaciones de la Dieta importa el nombrar con prontitud la Diputacion del Imperio pedida en el Decreto de la Comision Imperial de 23 de Mayo &c."

Manheim 1º de Agosto.

Desde que se ha reforzado el ejército Imperial en estas inmediaciones, se ha aumentado tambien el de los Franceses con refuerzos llegados de la parte de Maguncia. Aunque están muy altas las aguas del Rhin á causa de derretirse las nieves, se obstinan los Franceses en no abandonar el castillo de Rheinschaugzen, que se halla en parte anegado; asimismo levantan los diques de Mundenhiem para impedir que se inunden los campos.

Bremerlehe 27 de Julio.

Ayer llegaron quatro transportes Ingleses con caballería, que hoy se desembarcó y aquarteló en estos contornos. No se sabe por ahora su destino.

Se acaban de recibir órdenes para completar todos los Regimientos Hannoverianos, y se ha llamado á todos los inválidos que se habian despedido del servicio. Igualmente tienen los Regimientos Hesseses orden de disponerse á marchar.

Vessel 30 de Julio.

El Representante Frances Gillet, despachado al ejército del Norte con importantes encargos, ha llegado á Cléves, en donde se detendrá algunos dias. Desde su venida corre la voz de que en breve se restablecerá el Gobierno Prusiano en los dominios de S. M. al lado de allá del Rhin. Este rumor confirma la esperanza de que no tardará en concluirse la paz con el Imperio.

Ausburgo 8 de Agosto.

Del castillo de Rheindsfiel sacan los Franceses todos los cañones: de lo qual se infiere que tienen ya orden de estar prontos á retirarse.

Consta por cartas de Basilea haber llegado allí con muchas per-

personas de comitiva el Conde de Rhoden, que pasa á Paris en calidad de Enviado de Prusia.

Segun avisos de Stockolmo en todos los astilleros de aquel Reyno se construyen navíos de línea, fragatas y otros buques menores.

Francfort 26 de Julio.

Se ha abierto en esta ciudad un empréstito de 5 millones de florines por cuenta del Rey de Prusia.

Está enteramente libre el paso de los correos entre las dos orillas del Rhin.

El total de las tropas que militan baxo el mando del Feld-Mariscal Clairfait no baxa de 13000 Austriacos y 5000 hombres de los Estados del Imperio; la extension que ocupa este ejército es desde el Sieg al Mein, y desde el Mein hasta Brisac-viejo. Por la izquierda del Rhin tienen los Franceses unas fuerzas muy respetables, pues desde Colonia á Huningen se cuentan cerca de 25000 hombres, y de Colonia á Holanda otros 5000; por la misma orilla han levantado á varias distancias gran número de baterías que forman un cordon muy fuerte. Este es el obstáculo que detiene al General Austriaco, y le impide hacer empresas, no queriendo sacrificar inútilmente su valerosa tropa.

Lóndres 8 de Agosto.

Se ha suspendido hasta el 1.º de Octubre la abertura del Parlamento, que estaba señalada para el 5 de este mes.

Dícese que han llegado aquí dos Comisarios de la Convencion de Paris para tratar con nuestro Ministerio, no se sabe sobre que asunto.

En la Gazeta de la Corte de 1.º del corriente se publicó el extracto de los pliegos últimamente recibidos de parte del Caballero Vaughan, Comandante en xefe de las islas de Sotavento, escritos en la Martinica á 22 y 23 de Junio. Informa que el General Stewart se vió precisado á evacuar el 19 la isla de Sta. Lucía, cuya guarnicion, en número de 1400 hombres, se retiró sin mas pérdida que la de algunos enfermos que fué inevitable abandonar. Mejor suerte tuvieron las armas de S. M. en la Dominica, pues el General Frances Carreaux, que desembarcó en dicha isla el 15 de Junio con 400 hombres, se rindió por capitulacion el 17, y los habitantes Franceses que se habian juntado con aquellas tropas huyéron á los bosques; mas perseguidos allí fuéron casi todos presos, quedando de resultas nuestro General libre de

todo temor respecto á aquella isla. Por otras cartas del mismo Caballero Vaughan, del 28 de Junio, consta que en la Granada los habitantes blancos Franceses que se habian juntado con los rebeldes, se iban presentando diariamente, y entregándose prisioneros de guerra en los puestos avanzados Ingleses; en la parte de la isla que mira á Barlovento casi todos los negros habian vuelto á sus haciendas y labores. El Teniente Coronel Leighton escribió á Mr. Vaughan, desde Sta. Lucía á 23 de Junio, que el dia 12 se tomó por asalto á los enemigos el puesto de la Vigía, quedando su Comandante herido y prisionero; la pérdida que tuviéron en esta accion los Franceses consistió en 250 hombres, y la nuestra en un Capitan con 9 soldados muertos, 3 Oficiales y 47 soldados heridos.

Haya 31 de Julio.

Se habia dado aquí principio á la venta de los bienes y alhajas del Stathouder; pero se ha suspendido por algunas semanas de resultas de un correo de Lóndres que traxo pliegos del Gobierno Británico, por los quales avisa que para indemnizar á dicho Príncipe de la pérdida que de esta venta le resultaria, se confiscarán en Inglaterra todos los efectos y bienes que tienen allí los Holandeses.

El 24 de este mes zarpó del Texêl la esquadra Holandesa en número de 24 velas entre navíos de línea y fragatas; al dia siguiente se oyó desde aquí un fuerte cañoneo en alta mar, y se ha sabido que habiendo esta esquadra encontrado á otra Inglesa la obligó á retirarse hácia las costas de la Gran Bretaña.

La tardanza que se advierte en la partida del Conde de Moira infunde rezelos de que en vez de dirigirse con sus tropas á Quiberon intente un desembarco en Holanda.

Ginebra 10 de Agosto.

El General Frances Hoche ha enviado á la Convencion nacional dos cartas del Comisario de su ejército y del Brigadier Lemoine; ámbos le participan que se estaba formando el inventario de los almacenes y repuestos cogidos á los Ingleses y emigrados: y como no creen se piense dexar dichos bienes en un pais en frente del qual ven aun con disgusto cruzar á la esquadra enemiga, piden carros para retirarlos tierra adentro, diciendo Lemoine que se necesitarán á lo ménos 400 durante un mes para su transporte, y regula el valor de estos acopios en 1800 millones de libras. Añade el General Hoche que aunque los malévolos echáron la voz de

de que sacrificó mucha gente para apoderarse del castillo de Pen-thievre , asegura que desde el 19 de Junio hasta el día en que escribe no perdió su ejército mas de 200 hombres , y que así resulta de la última revista.

Comunicó á la Convención Merlin de Douai muchas ventajas conseguidas en las islas de Barlovento , y sobre ello se leyó la relacion siguiente remitida por el Comisario Hugues: „Catorce navíos de guerra Ingleses , 17 fragatas , y gran número de corbetas tenían asoladas aquellas islas. Los valerosos Franceses despreciaron la esquadra Inglesa , recobraron nuestras posesiones , y acometiéron , conquistaron ó destruyeron las Inglesas. Fuéron enteramente arrojados los enemigos de la Guadalupe , en donde cogimos 2200 prisioneros , 1000 libras de pólvora , 76 cañones , 600 balas , y cantidad de efectos y mercancías ; tenemos actualmente en aquella isla un ejército de 1000 hombres bien pagados y mantenidos , y resueltos á perseguir á los Ingleses en todas partes. El valor de los bienes hallados pertenecientes á emigrados asciende á 800 millones de libras. Se tremoló la bandera Republicana en Santa Lucía , la Granada , Santo Domingo , María Galante , la Martinica y la Deseada ; se ha hecho un desembarco en la Dominica , y se espera que no será infructuoso , pues ya se habian apoderado los Republicanos de algunas baterías. La isla de S. Eustaquio , y la de S. Martín han sido restituidas á los Holandeses. En la de S. Vicente hemos avivado el resentimiento de los Caribes , quienes han exterminado ya una parte de sus opresores. Solamente en Santa Lucía han perdido los Ingleses por el valor de 5 millones de libras sterlinas ; ascienden á 150 las embarcaciones que les hemos cogido ó quemado.”

Dió luego Fermont cuenta de otra expedición hecha en las costas de Africa por el navío Frances Experimento con una division de buques menores , la qual incendió 70 naves enemigas , y conduxo 4 ricamente cargadas á Rochefort , habiendo dado libertad á 170 negros.— Merecieron generales aplausos estas noticias , y decretó la Convencion que las colonias Francesas en los dos mundos forman parte integrante de la República , quedando sujetas á las mismas leyes Constitucionales ; luego se propuso dividir las en Departamentos de este modo : la Martinica compondrá uno , la Guadalupe y María Galante otro , Santo Domingo dos , Santa Lucía y Tabago uno , Cayena con otra isla otro , y otro las islas de Francia y de la Reunion , llamada ántes de Mauricio y despues de Borbon.

Por un barco de Filadelfia, que llegó á Burdeos en solos 28 dias de navegacion, se sabe que 200 hombres de tropas Francesas desembarcaron en la Martinica con armas y municiones para recobrar aquella posesion. — No llevando á bien los Estados Unidos Americanos que los Ingleses se apoderen de sus embarcaciones, mandó el Presidente del Congreso (segun lo aseguran varias cartas de aquel pais) saliesen de aquellos puertos en el término de 18 horas todos los buques Ingleses.

Ya se experimenta en Paris el feliz influxo de la paz con España, pues no solo ha baxado el precio de la plata y del oro, sino tambien el del azúcar, las velas y otros géneros.

Mr. Cormartin y otros once caudillos de los Chouans, que hace dos meses fuéron arrestados en la ciudad de Rennes, de donde los llevaron presos á Cherburgo, han sido conducidos á Paris á donde llegaron el 30 de Julio.

La Junta Militar formada para juzgar á los culpados en el último alboroto de Tolon ha sentenciado á muerte á 30 de los mas delinquentes.

Liorna 5 de Agosto.

El 29 de Julio salió de Córcega un convoy Ingles escoltado por la esquadra de su nacion. La fragata de guerra Española Santa Matilde, que entró aquí el dia 3 procedente de Mahon, encontró á la altura de las islas Baleares á dicho convoy. Por este buque Español se ha sabido que la esquadra de S. M. Católica zarpó de Mahon el 30 de Julio, mandándola interinamente Don Federico Gravina.

Prosigue el Gobierno de Génova haciendo representaciones á los Ingleses y á los Austros-Sardos con motivo de las continuas presas que les hacen.

Se ha impreso en las Gazetas de Italia la siguiente carta escrita por el General Frances Kellerman desde su quartel de Toirano al General Austriaco Devins, con fecha del 10 Messidor.

„General: Me habian informado de que en la accion del puesto de Santiago muchos de vuestros soldados apuraron su barbarie hasta el punto de cortar á pedazos con los sables á los soldados Franceses heridos é imposibilitados de defenderse. Si en las batallas es acaso el asesinato un derecho, las tropas que tengo la honra de mandar jamas imitarán tal exemplo; y no ménos generosos que valientes los soldados Franceses nunca olvidarán que en el campo de batalla, y quando cada uno ha cumplido con su obli-

obligacion, deben recobrar sus derechos la humanidad y el honor. Al principio no di crédito á quanto me referian sobre semejantes horrores, pero se han multiplicado tanto las pruebas que ya no me dexan dudarle, ni guardar silencio sobre una conducta que produciria las mas crueles conseqüencias si se quisiese usar del derecho de represalia. Os hago, General, toda justicia para creer que queden impunes estos hechos si han llegado á vuestra noticia. En quanto á mí os declaro que castigaré con el mayor rigor á qualquier militar que cometiese la infamia de no socorrer con mano generosa al enemigo postrado ya á sus golpes; y bien podeis saber que tal ha sido el modo con que hemos tratado á los heridos y prisioneros, que la suerte de la guerra ha puesto en nuestro poder. *Firmado: Kellerman.*”

A esta carta contestó el Sr. Devins en los siguientes términos:
 „General: He recibido la carta que me habeis escrito desde Toirano con fecha de 1.º de Julio, segun creo. Las quejas que haceis son seguramente contrarias á mis ordenes, y á la costumbre de las tropas Imperiales; pero bien sabeis que tenemos cuerpos francos, y otras tropas en parte sujetas á los Turcos, y en parte confinantes con Turquía, y sabeis que aquellos pueblos á causa de su educacion son mucho mas civiles que todos los demas de Europa. Haré no obstante quanto fuere posible para no dar motivo á las quejas que haceis, si verdaderamente son fundadas. Podeis persuadiros de la sinceridad de quanto os digo en vista del modo con que se trata á vuestros prisioneros, los quales ciertamente no pueden ménos de estar contentos del trato que á todos respectos se les da. *Firmado: El Baron Devins.*”

Turin 15 de Agosto.

El Caballero Albrion, Sargento mayor del Regimiento de Oneglia, ha escrito desde Vinay que el 29 de Julio salió de allí con 250 hombres para atacar el campamento de Sta. Ana, á cuyos püestos avanzados llegó el 30 al amanecer; despues de distribuir su tropa, se apoderó de una guardia que los Franceses tenían en una altura, y en seguida se dió el ataque contra el campamento; una hora entera se defendiéron los enemigos, y al fin se retiráron con dos cañones de á 4, pero abandonando sus tiendas y municiones, muchas armas, y un repuesto de víveres con 13 acémilas. Segun las ordenes que tenia el Caballero Albrion de no mantenerse en aquel campo, retiró su gente parte por el valle de Sta. Ana, y parte por el de los Baños, conservando las

alturas; pero la escabrosidad de los caminos impidió se aprovecharen todos los víveres cogidos al enemigo, cuyas fuerzas consistían en mas de 300 hombres bien atrincherados; ademas de los muertos y heridos que tuviéron, les hicimos 17 prisioneros, y en el camino les cogimos otros 8.

Hácia el monte del Espíritu Santo ha habido tambien algunas escaramuzas segun escriben de Pietra, á donde llegó el General Devins el dia 29. El 26 acometiéron por 5 veces los Austriacos los puestos avanzados enemigos á orillas del Borgheta; pero no pudiéron adelantarse hácia el mar porque la artilleria de sus atrincheramientos contuvo á los Croatos. El principal objeto de este ataque era arrojar á los Franceses de un puesto en que solo tenían un cañon y 50 hombres, que hicieron la mas vigorosa resistencia hasta que advirtiéndolo los amenazaba por la espalda un cuerpo de 500 Croatos, huyéron vadeando el mencionado rio, y dexando en poder de los Alemanes su cañon, 4 tiendas de campaña, y 5 prisioneros: ademas tuviéron 2 muertos y 8 heridos.

Añaden las cartas de Pietra que habiendo los Franceses atacado al General Argentau, le obligáron á retirarse de Bardineti, y que habian recibido un refuerzo de 600 hombres, los quales se dirigieron á la montaña de Tenda.

Valencia 22 de Agosto.

La notoria utilidad que resulta de hacerse comunes las noticias individuales acerca de los progresos de la industria, estimula á publicar las apreciables circunstancias de un pavimento que acaba de trabajarse en la casa-fábrica de azulejos dirigida por D. Márcos Antonio Disdier, del comercio de esta ciudad, sita dentro de sus muros, con destino á una Capilla de Padres Bethlehemitas de la Havana. Este pavimento es de figura quadrilonga compuesto de 1377 baldosas de un palmo castellano en quadro, y está pintado por el estilo de las galerías de Rafael: acompaña un friso de 722 baldosas del mismo tamaño, cuyas figuras principales representan á un Angel anunciando á los pastores el nacimiento de Jesuchristo, y el viage de los Santos Reyes hácia Belea guiados por la estrella; vense ademas en los requadros varios grupos de hermosos niños, y algunos símbolos de las virtudes de María Santísima. La firmeza é igualdad del tiesto, la pureza y lustre de los barnices, la brillantéz de los coloridos, las degradaciones oportunas del claro obscuro, el buen gusto y delicadeza del dibuxo, y la noble armonía de toda la obra, evidencian el apreciable mérito y la

perfeccion sobresaliente que la hacen superior á quanto de este género se ha fabricado en estos tiempos. Por todo esto tiene el citado D. Márcos la satisfaccion de haber sido aprobada por la Real Academia de San Carlos y por la Sociedad de Amigos del Pais despues de un prolixo exâmen, y que este último Real Cuerpo le haya condecorado con el título de Socio de mérito en señal del aprecio que le ha merecido su aplicacion, y á fin de empeñarle á aspirar á nuevos progresos en este ramo de industria.

Madrid 18 de Setiembre.

El Rey se ha servido nombrar para la Dignidad de Prior de la Catedral de Almería á D. Joachín Nicolas Rincon: para el Arcedianato de Vallés, Dignidad de la Catedral de Barcelona que dexará, á D. Pablo Sichar; para una Canongía de la de Plasencia á D. Salvador de Jocano: para la Racion que este obtiene en la misma Iglesia, y resultará vacante, á D. Francisco Hernandez Bueno; y para otra Racion de la misma Iglesia á D. Cayetano Lorenzo Lopez Velasco, Racionero de la Colegial del Real Sitio de S. Ildefonso.

S. M. en atencion á la edad y achaques habituales que padece D. Pedro Felez, y al mérito que ha contraido sirviendo la Alcaldía mayor de la ciudad de Alcañiz y en otros encargos del Real servicio, se ha servido concederle la jubilacion que ha solicitado en la carrera de Varas, con los honores de Alcalde del Crímen de la Real Audiencia de Aragon.

El Rey se ha servido nombrar para la Vara de Alcalde mayor de la villa de Puigcerdá, en el Principado de Cataluña, á D. Juan Mateo Fernandez de Moros.

Prosiguen las ofertas hechas á S. M. por los Cuerpos y particulares del Vireynato de México.

El Br. D. Joseph Márcos Velez del Burgo, Cura de Tepeapulco, 40 pesos, y sus Vicarios 10: D. Francisco Baroja, Presbítero, 25: el Cura de Tecicapan Br. D. Joseph Salas Moreno, 25 pesos: el Cura Coadjutor de Milpa Alta Br. D. Toribio Basterrechea, 50: el Cura de Mixquiahuala Br. D. Bernardo Sanchez, 20 pesos, y el de Sta. Fe, 10.

El Vicario de Piefixo de Atlacahualoya, 12 pesos: el de Anichilac, 20: el de Atlaula, 10: el de Asnatepeque, 20; y Don Manuel de Torres, Clérigo de Menores, 5.

El Br. D. Joachín de Ayala, Cura Coadjutor de Zaqualpa Amil-

Amilpa, 25 pesos: el Cura de Alfaxayucan Br. D. Joaquín de la Peña, 40 pesos, y sus Vicarios, 20: el Cura de Tlaola Br. D. Manuel Morales, 40: D. Joseph María Cabrera, Cura de Coatepec de las Harinas, 50 pesos, y D. Joseph Anasio Albarran, su Vicario, 25.

El Lic. D. Rafael Calera, Cura interino de S. Joseph Malacatepec, 25 pesos: el Dr. D. Felipe de la Bárcena, Cura del Real de Tasco, 25 pesos, y sus Vicarios y demas Eclesiásticos, 21: el Br. D. Juan Manuel Gonzalez Castañeda, Presbítero, 50: Fr. Miguel Gandiaga, Ministro de la Mision de Tanquayalab, 20; y el de la de las Palmas Fr. Joseph Alvarez, 10.

El Cura de Tempoal Br. D. Francisco Xavier Rodriguez Barquero, 25 pesos, y su Vicario, 10: el Br. D. Pedro Gonzalez, Cura de la Asuncion Malatepec, 50, y su Vicario, 10: el Cura de Ixtlahuaca Lic. D. Francisco Rico Palacio, 50 pesos, y otros tantos cada año; y sus Vicarios 30 tambien anuales: el Cura de Huitzucó Br. D. Juan Arriaga, 40.

El Cura de Tenango del Rio Br. D. Santiago Antonio Valderas, 30 pesos, y su Vicario, 10: el Br. D. Juan Félix Hervet, Cura de Tancanhut, 25 pesos, y otros tantos cada año, y una Misa mensual por los mismos fines.

El Cura de Tepexi del Rio Br. D. Mariano Estéban Galban, 25 pesos, y su Vicario, 6: el Br. D. Juan Antonio Ximenez, Cura Coadjutor de Malinaltenango, 20 pesos: el Cura de Zontecomatlan D. Mariano Joseph Maldonado, 12: el Cura de S. Sebastian de Queretaro Dr. D. Juan Aniceto Silvestre y Olivares, 50: el Br. D. Juan Lozano, Presbítero de id., 200: el Br. D. Pedro Torreros, de id., 100, cuyas cantidades, con las demas que diéron los otros Eclesiásticos Seculares de Queretaro, importan 876 pesos.

Las Beatas del Colegio de Sta. Rosa de id, 42 pesos: el Br. Don Joseph Linarte, Presbítero, 50: el Br. D. Juan Ignacio Altamirano, 25, y varios Eclesiásticos y Vicarios 116 pesos y 5 rs.

La Junta general de Comercio y Moneda ha informado al Rey del zelo y constancia con que D. Joseph Antonio Perez Iñigo, vecino de Santo Domingo de la Calzada, continúa promoviendo y aumentando la fábrica de paños finos, que á sus propias expensas estableció, y mantiene en aquella ciudad con tanta satisfaccion de la parte mas sana de ella, como utilidad de su pobre ve-

cindario y del de los pueblos comarcanos, que hallan en sus diversas labores decente ocupacion y medios de subsistir, habiendo superado las injustas oposiciones de la ignorancia de algunos y de la malicia de otros, que ha experimentado desde que abrió los cimientos del edificio en que la ha colocado, hasta el presente en que á costa de considerables dispendios y fatigas la tiene ya en el mas floreciente estado, con todos los artefactos, utensilios y surtimientos necesarios, y con 16 telares corrientes, en que se fabrican paños que dentro y fuera del pais se han acreditado, no ménos por su buena calidad, que por la comodidad de sus precios con respecto á los de otras semejantes: y deseando S. M. dar á este benemérito vasallo una señal pública de la Real proteccion á que se ha hecho acreedor, y que su Soberana clemencia está siempre dispuesta á dispensar á los que como él empleen sus fondos, luces y conocimientos en establecimientos tan importantes, se ha servido distinguir con el titulo de *Real Fábrica de paños finos de Santo Domingo* á la de esta clase que ha puesto en dicha ciudad el expresado D. Joseph Antonio Perez Iñigo, y permitirle que sobre sus puertas y las de los almacenes en que los venda, coloque el escudo de las armas Reales con aquella inscripcion, encargando ademas muy estrechamente por las vias que corresponde, que se impida el que se le causen nuevas vexaciones, y se le auxilie y atienda en quanto le convenga, y no se oponga á justicia ó al derecho de tercero.

D. Isidro Nájar García, maestro organero residente en esta Corte, ha construido la obra de órgano y máquina particular para los ayres en la Iglesia nueva de los Padres Esculapios de Madrid, la que fué aprobada por el Organista principal de la Real Capilla de S. M. en compañía de otros profesores. Ofrece dicho maestro, á mas de tener hecho otras diferentes, construir qualquier clase de órgano con la misma máquina y particularidades, como tambien dar á luz una instruccion fácil para los organistas que carezcan del método que deben usar en la variacion de los registros de música que se encuentran en estos instrumentos, por cuyo medio se facilitará el mayor lucimiento de sus habilidades. Vive en la calle de Mediodia grande, núm. 5.

El 29 de Agosto remitió D. Floréncio Lozano, de esta Corte, á Don Buenaventura Marcó del Pont, de Vigo, 12 Vales Reales de á 150 pesos, creacion de 15 de Marzo, números 288,333, 288,334, 288,337, 288,343, 297,004, 255,628, 310,545, 310,546, 310,547, 310,548, 255,633 y 255,627, endosados con la misma fecha por Lozano á favor del referido D. Buenaventura: y no habiendo llegado á su destino, se encarga á la persona en cuyo poder paren dichos Vales se sirva entregar-

garlos en Madrid al D. Florencio Lozano, calle del Arenal, núm. 11, quarto principal; en Vigo al mismo D. Buenaventura Marcó, en Barcelona á los Sres. D. Antonio Buenaventura Gassó y Compañía, ó en Cádiz á los Sres. Torre, hermanos.

El 15 del corriente se perdió en esta Corte un Vale Real de 300 pesos, creacion de 1.º de Febrero, núm. 85,988, por las calles del Niño, S. Agustin, del Turco, Alcalá y la de las Infantas, endosado por Don Martin Joseph Ortiz á favor de D. Manuel Orega, á quien se le entregará, casa de la Excmá. Sra. Marquesa de Villacastel, Condesa viuda de Murillo, en la expresada calle de las Infantas.

Accion de gracias por los beneficios recibidos de Jesus nuestro Salvador y nuestro Dios, y por sus infinitos favores en el adorable y augusto Sacramento de la Eucaristía: un librito en tamaño cómodo para llevarse á la Iglesia y Quarenta horas, en buen papel y letra gorda. Puede ir en carta. Se hallará en las Librerías de Muscat, calle de las Veneras; de Escribano, calle de las Carretas; y en el puesto de Antonio Gil, frente al Convento de los Angeles.

Gonzalo de Córdoba, ó la conquista de Granada: novela escrita por el Sr. Florian, y traducida por D. Juan Lopez de Peñalver, interesante á nuestra nacion por la pintura que en ella se hace del valor de los Españoles en la gloriosa conquista de Granada, y es muy propia para formar la razon y rectificar las costumbres. Tiene ademas el mérito de presentar al natural el carácter y costumbres de los Moros y las de los Españoles de aquellos tiempos, y el de la variedad y verdad de los caracteres, lo patético de los episodios, lo ameno y florido del estilo, y una moral pura y amable. Véndese en casa de la viuda de Piferrer, calle de las Carretas; y en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real.

Diario de los nuevos descubrimientos en las ciencias físicas que tienen relacion con las diferentes partes del arte de curar: 3 tomos en 8.º Los muchos é importantes descubrimientos que contiene esta obra la hacen tan preciosa como general su utilidad. Se hallará en casa de Sancha, á la Aduana vieja; y en la de la viuda de Piferrer, calle de las Carretas, á 9 rs. cada tomo en papel, en pergamino á 10, y en pasta á 12.

Portal de mauleros, que expone al público varios pedazos, giras y retales literarios á fin de que pueda suplir los agujeros que hace al tiempo la polilla y carcoma de la ociosidad: dos tomos en rústica. Se hallarán á 4 rs. cada uno en las Librerías de Guillen, carrera de S. Gerónimo; de Duran, calle del Arenal; y en los puestos del Diario, plazuela de Sto. Domingo, calle de Atocha, y de Toledo.

La Corneja sin plumas; fragmento póstumo del Lic. Paulo Ipnocauso. Papel en 4.º, en que se trata acerca del libro intitulado Declamacion contra los abusos introducidos en el castellano, presentado á la Academia Española. Se hallará en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion.